

31/03/2023

Journée Mondiale de la sensibilisation à l'autisme – dimanche 2 avril

Dépister, accueillir et accompagner tout au long de la vie

Le trouble du spectre de l'autisme (TSA) est une pathologie neurodéveloppementale complexe, caractérisée par des déficits de la communication et des interactions sociales associés à un caractère restreint et répétitif des comportements, des intérêts et des activités.

En Belgique, quelque 80.000 personnes seraient atteintes d'autisme, et environ 850 nouveaux cas seraient détectés chaque année. Il existe 8 centres de référence en Belgique, dont le Centre de Ressources Autisme Liège (CRAL, CHU).

Le Dr Christophe Barrea est reconnu dans ce domaine, et il peut compter sur bon nombre de ses confrères, tant au CHU qu'à la Citadelle. En effet, le patient atteint d'autisme présente très souvent de nombreuses comorbidités (troubles neurologiques, sensoriels, somatiques, psychiatriques, ...), ce qui suppose un suivi multisciplinaire et transversal.

C'est aussi pour cette raison qu'un accueil spécifique a été organisé pour cette patientèle, grâce à la collaboration étroite entre le CRAL, la Fondation SUSA (Mons) et le service Welcome (Citadelle), qui s'occupe des patients à besoins spécifiques.

Dès lors, plusieurs formations ont été organisées pour le personnel, comme le détaille Christiane Tomat, en charge de l'expérience-patient à la Citadelle : « *Outre les agents attachés au service Welcome, les médecins ont pu assister à un exposé du Dr Anne Mostaert, pédiatre spécialisée dans les troubles des apprentissages, du neuro-développement et de l'autisme, intitulé : 'Accompagnement spécifique de l'enfant porteur d'autisme en consultation ou en séjour hospitalier. Comment adopter une attitude TSA friendly ?'. Et les collaborateurs pouvant également être en relation avec les patients autistes, comme les agents d'accueil, les vigiles ou le personnel d'encadrement des polycliniques, reçoivent à présent une information spécifique* ».

Sur le site Citadelle, un lieu a été spécialement aménagé pour accueillir le patient et sa famille dans les meilleures conditions. Depuis septembre 2022, 85 patients autistes ont été pris en charge, ce qui représente près de 400 consultations en sept mois.

Contacter le service Welcome :

<https://www.citadelle.be/Notre-Hopital/Welcome.aspx>

04 321 56 51

welcome@citadelle.be